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一切，认知决定态度！谈谈我对专升本的认识：最初知道专

升本这个词是在高考失利以后，当时成绩 态度决定一切，认

知决定态度！谈谈我对专升本的认识： 最初知道专升本这个

词是在高考失利以后，当时成绩不理想，只能上个专科，这

大概是所有选择专升本同学心头的痛，当然，我也早就从这

个伤痛中走出。当时摆在面前只有两条路：一是复读，二是

读专科。当时我已经被打击得没用勇气复读了，班上好多同

学选择了复读，亲戚朋友也劝我去复读，毕竟底子不错，读

个大专有点划不来。父母都是农民，对我很是关心，虽然不

向某些家长那样，把孩子的道路铺的很平很宽阔，爸妈对大

学什么的这些也不了解，他们给我最多的就是宽容与理解，

所有我做出的决定他们都支持，只要我愿意读下去，不管是

复读也好，读大专也行，爸妈都随我的。至于选什么专业，

朝哪个方向发展，爸妈都不清楚，都是由我自己说了算。我

当时也许是为了逃避，不敢面对复读一年后未知的结果，或

许是因为班主任的那句话：“宁做鸡头，不做凤尾”，读大

专也没什么，只要你自己肯努力，将来还是可以专升本的，

效果跟复读一样的，不必非要走复读这条路。以前我是认为

能做凤尾就不做鸡头，争取向前看。然而现在做不了凤尾了

，那就好好的做个鸡头也不错嘛！于是我选择了读大专。我

想离家越远越好，所以省内的学校一律不予考虑。我家是开

封的，所以河南省内的学校看都不看，当时一心想着专升本



，当时考虑到湖北省教育资源丰富，还听说可以升武汉大学

（其实当时已经不能了，不知道而已）。于是就选报了湖北

的一所大专（郧阳师范高等专科学校），学习我向往的计算

机专业，当时分数498，在我们那招480，而且每年都没招满

，当时报的态度就是反正都是大专，在哪上都一样。这就是

我对专升本最初的认识，它是我给自己的一个心理安慰吧！ 

百考试题自考站，你的自考专家！ 当真正到了大专里读书学

习以后，专升本这件事情也渐渐的被淡忘了，在大一、大二

的两年时间里，专升本这个概念从来没出现在我的脑海里，

学校里也有自考班，收费5000多点，毕业就能拿到本科证，

自己当时不想拿那么多钱，就没报。后来自己在社会上的自

考报了，过了7门了，说实话，没感觉，没学到啥东西，临考

突击一下就过了。当时也没想这么多，不过，如果单为拿个

本科文凭，在学校报自考和社会自考都是不错的途径。 真正

专升本再次出现在我脑海里的是大三上学期快要结束的时候

。大致有两个原因，我们大三时安排实习，我选择留在本校

的机房实习，机房上课的老师都是教过我的，平时比较熟悉

，课余闲聊的时候，每次听到他们回想自己上大学时候是多

么多么的充实，尤其是他们毕业的时候，为了搞毕业设计，

弄毕业论文，多么的累，多么的辛苦，当然也是最有收获的

。再看看自己现在的大学生活，简直不是一个境界，整天过

的稀里糊涂的。这一切都唤起了我对本科大学生活的向往，

是不是就是因为我们是大专学校，学校氛围不够好，我一直

想感受一下真正的大学氛围是什么。于是我决定要专升本，

我放弃了自考！第二个原因跟经济危机有关系，当然跟家里

人也有关系。由于经济危机影响，大学生就业更加困难，据



说等两年之后经济复苏了，就业机会也会增多，正好专升本

两年时间可以回避一下，国家也曾加了部分考研的名额，跟

这是一回事。我开始决定专升本的时候跟家里人没商量，当

时我坚持不参加专升本的，因为自考一样可以拿到本科文凭

。今年三月份开学一个月，接到家里电话，爸妈说在电视上

看到经济危机，大学生就业困难，让我考虑下是不是考下专

升本，我当时含糊的答应了，其实就是那时候，我更加坚定

了我专升本的信念！ 接下来就是3月--6月这三个月的时间，

也是备考的这三个月时间，是在论坛和大家一起度过的时间

！ 其实每个人参加专升本的出发点是不一样的，有的是被父

母逼迫的，并非自己愿意；有的是考虑到就业困难，想拿个

文凭再充充电；有的是自从高考失利后就把专升本当做自己

的一个目标来奋斗了；有的是想感受下本科大学校园的氛围

，不枉读了一二十年书！ 每个人的出发点不一样，原动力也

就不一样，对待的态度和付出的努力也会不一样，最终的结

果更会不一样。 我想既然大家选择参加了专升本，或多或少

都付出了自己的汗水和感情，都会期待一个好的结果，这是

不可否认的。有人说他看中过程，自己努力了，不管结果怎

么样，他都会接受。 对于专升本的过程，我看得很重，但是

当这个过程结束了，我更期待有个好的结果！我的要求并不

高，只要能被录取，哪怕是最后一名都行！也可以说我把结

果看的很重很重，但它没成为我的包袱，而是一种动力。当

我想象一下家人得知我考上本科时的心情，想象一下自己能

在本科学校学习的时候，我就不会感到累，感到疲惫！我觉

得我现在做的事情很有意义，也会很有收获！ 我也做好了最

坏的打算，假如专升本失利，没能考上，这个暑假就不回家



了，出去找工作，也许我心情很沉重，但必须那样！尝试了

，努力了，付出了，没有一个好的结果，虽有遗憾，但却无

悔！心里难受时不必说的，但这一页始终会被翻过去，生活

也会继续，我们也会更加的努力，自己的梦想终会实现！ 当

然，假如这次专升本成功了，我就可以高高兴兴的回家了，

回家可以帮家里干些活，毕竟出来半年了，也顺便收拾一下

自己的心情，从小学到初中，再到高中，再到大学，三年三

年的就这么过来了，今天又是一个转折，不管转向哪里，我

们的路都还漫长，我们的未来都会精彩！百考试题收集整理 
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